
  ○皆さまのご支援のお陰で、市議会議員と

       して働くことができ、１年が経過しました。

　○微力ながら新人議員として、皆さまの声を

      伺いながら、行政にそして議会にと反映

     させていただき、生活環境の整備を主体

　　 に活動してまいりました。

  ○１年間の活動内容を、月別・各種項目別 　　○各種委員会：広報委員会

　　 に整理し、年間レポートとして作成しました　　　　　　　　　 　 ：日光市都市計画審議会委員

　  ので、目を通していただければ幸いです。

　 被災されたみな様へ謹んでお悔やみ、お見舞

い申し上げます。

　 日光清風塾の一員である私は４月１０日、河合 ○一般質問の準備作業 ○8日～23日まで ○一般質問の準備作業 ○1日～29日まで

正男塾長はじめ、田村理事、手塚理事等４名で ○31日：一般質問通告締切 ○18日：一般質問を実施○18日：一般質問を実施○18日：一般質問を実施○18日：一般質問を実施 ○25日：一般質問通告締切 ○15日：一般質問を実施○15日：一般質問を実施○15日：一般質問を実施○15日：一般質問を実施

＜＜＜＜市政市政市政市政レポートレポートレポートレポート第第第第２２２２号発行号発行号発行号発行にににに当当当当たってたってたってたって＞＞＞＞ 　　　　　　　　　＜ 主 な 活 動 概 要 ＞　　　　　　　　　＜ 主 な 活 動 概 要 ＞　　　　　　　　　＜ 主 な 活 動 概 要 ＞　　　　　　　　　＜ 主 な 活 動 概 要 ＞

旧「清流」を名変し、政党に拘らず個人の自由を尊重する仲間

商業振興施策の企画・調整、観光資源の創出・保護及び振興

水源地域の活性化と自然共生社会の実現に向けた調査・研究

都市計画法に基ずく土地利用・道路事業等の促進及び調整

　　　　復興東北復興東北復興東北復興東北！　！　！　！　頑張頑張頑張頑張れれれれ日本日本日本日本！！！！

活動項目

日光市議会

4　　月4　　月4　　月4　　月

2011年4月2011年4月2011年4月2011年4月 川村ひさとし市政レポート

   日 光 市 議 会 議 員

第　2号第　2号第　2号第　2号

＜発　行＞＜発　行＞＜発　行＞＜発　行＞

川村ひさとし後援会川村ひさとし後援会川村ひさとし後援会川村ひさとし後援会

顔写真

Eメール： h-kawamura@lake.ocn.ne.jp

  川 村 ひ さ と し  川 村 ひ さ と し  川 村 ひ さ と し  川 村 ひ さ と し

  市 政 レ ポ ー ト

321-2411 321-2411 321-2411 321-2411 日光市大桑町２２０－１日光市大桑町２２０－１日光市大桑町２２０－１日光市大桑町２２０－１

電話／FAX　  ０２８８-２１-８５４０電話／FAX　  ０２８８-２１-８５４０電話／FAX　  ０２８８-２１-８５４０電話／FAX　  ０２８８-２１-８５４０

年 間 活 動 経 過 表年 間 活 動 経 過 表年 間 活 動 経 過 表年 間 活 動 経 過 表

９　　月９　　月９　　月９　　月５　　月５　　月５　　月５　　月 ６　　月６　　月６　　月６　　月 ７　　月７　　月７　　月７　　月 ８　　月８　　月８　　月８　　月

＜所属会派および担当委員につ て＞＜所属会派および担当委員につ て＞＜所属会派および担当委員につ て＞＜所属会派および担当委員につ て＞

　　○会　　　　 派：グループ「響」（７名）

　　○常任委員会：産業観光常任委員会

　　○特別委員会：水資源・環境対策調査委員会

　　○全員協議会：

「日光市議会広報紙（市議会からこんにちは）」の企画および調整

議会の円滑運営を図るため、行政上の重要案件等について事前に協

議する。

正男塾長はじめ、田村理事、手塚理事等４名で ○31日：一般質問通告締切 ○18日：一般質問を実施○18日：一般質問を実施○18日：一般質問を実施○18日：一般質問を実施 ○25日：一般質問通告締切 ○15日：一般質問を実施○15日：一般質問を実施○15日：一般質問を実施○15日：一般質問を実施

福島県相馬市長に激励方々、義捐金をお渡しに 「会津西街道杉並木の観光資源活用」「会津西街道杉並木の観光資源活用」「会津西街道杉並木の観光資源活用」「会津西街道杉並木の観光資源活用」 「大桑駅前道路整備計画の推進」「大桑駅前道路整備計画の推進」「大桑駅前道路整備計画の推進」「大桑駅前道路整備計画の推進」

訪問してきました。 ○19日：議員庶務手続き ○6日：市長先決処分事項 ○3日：市長先決処分事項 ○5日：地元県議との意見交換会 ○29日：21年度行政改革の実施

　 相馬市有車で松川浦海岸等の被災地域を案内 ○20日：当選説明会 ○11日：臨時全員協議会 ○23日：合併記念事業について ○17日：過疎化地域自立促進 　　　　　状況について

していただき、被害状況を目の当たりにして、天国 ○21日：議員、執行部の紹介 ○19日：選挙委員会委員および補充 ○30日：定例会提出議案および ○29日：陳情審査

と地獄を見たようでした。 ○26日：議会人事について 　　　　　市長専決処分事項について

○11日：正副委員長互選 ○3日：今後の運営方法について ○13日～15日：常任部会視察研修 ○8日：付託議案審議

○19日：22年度新規・重要事業説明会 ○14日：付託議案審査 　　（福島・岩手・宮城） ○21日：決算審査

○1日：議会広報紙について

○11日：正副委員長互選 ○8日：議会広報紙について ○16日：議会広報紙について ○17日：こだまの会と意見交換会

○23日：水資源・環境対策調査委員会 ○6日：行政調査委員会（運営方法） ○30日：行政調査委員会（行政視察） ○3日：水資源・環境対策調査委員会

○23日：行政調査委員会 ○17日：決算審査について

・勉強会の運営方法について ・一般質問について ・行政視察資料の作成

・県議と意見交換会提出項目 ・行政視察内容の検討

・行政視察の概要検討

・倉ヶ崎：下水道普及の相談 ・倉ヶ崎：長島線進捗状況の確認依頼 ・日　光：中学生の国際交流と日光 ・大桑町：市道舗装改修依頼（2箇所） ○8日：法蔵寺平和の鐘

・春日町：歩行者用踏切新設の相談　　　　　：用水路および舗装改修依頼 　　　　　 特産物の輸出検討依頼 　　　　　：下水道設置依頼 ・倉ヶ崎：高齢者宅へのごみの訪問回収・倉ヶ崎：高齢者宅へのごみの訪問回収・倉ヶ崎：高齢者宅へのごみの訪問回収・倉ヶ崎：高齢者宅へのごみの訪問回収

広報委員会

各種特別委員会

グループ「響」

勉強会

地域活動

産業観光常任

委員会

日光市議会

定例議会

議員全員協議会

津波で約300世帯の壊滅地

立谷相馬市長

２２年９月議会の２２年９月議会の２２年９月議会の２２年９月議会の

質問事項とした質問事項とした質問事項とした質問事項とした

２２年１２月議会の質２２年１２月議会の質２２年１２月議会の質２２年１２月議会の質

２３年３月議会の質２３年３月議会の質２３年３月議会の質２３年３月議会の質

問事項とした問事項とした問事項とした問事項とした

　　　　　：児童館の拡充相談 ・大桑町：誠心園入口改修依頼と歩道誠心園入口改修依頼と歩道誠心園入口改修依頼と歩道誠心園入口改修依頼と歩道 ・倉ヶ崎：下水道普及および公営墓地の相談公営墓地の相談公営墓地の相談公営墓地の相談 ・栗　原：ウエスタン村跡地の利用相談

・栗　原：用水路の改修依頼 　　　　　新設依頼　　　　　新設依頼　　　　　新設依頼　　　　　新設依頼 ・豊　田：市営住宅入居の相談 ・誠心園納涼祭

○9日～10日：東京（市町村財政講座） ○6日：平家大祭視察 ○7日：日独スポ少年団交流会議 ○7/31～8/5：日独スポ少年ホームステイ○5/6日：日光ツーデーウォーク参加

○17日～18日：東京（日本自治創造学 ○27日：日光清風塾総会 ○20日：報徳塾講座 ○23日：日光清風塾理事会 ○11日：杉の並木守講座

　　　　　　　　　　　　　会研究会講座） ○28日：杉の並木守講座 ○12日：市民評価傍聴

○22日：日光清風塾理事会 ○25日：杉の並木守講座

○一般質問の準備作業 ○3日～20日まで ○3日：一般質問通告締切 ○２月１５日～３月１７日まで

（参考） ○26日：一般質問通告締切 ○14日：一般質問を実施○14日：一般質問を実施○14日：一般質問を実施○14日：一般質問を実施 ○１５日～３月１７日まで ○3日：一般質問を実施○3日：一般質問を実施○3日：一般質問を実施○3日：一般質問を実施

　日光清風塾は日光市の地域活性化のためのボランテ 「市道舗装補修の迅速化」と「公営墓地建設」「市道舗装補修の迅速化」と「公営墓地建設」「市道舗装補修の迅速化」と「公営墓地建設」「市道舗装補修の迅速化」と「公営墓地建設」 ○１８日：代表質問 「ごみの訪問回収」と「教育委員会会議録」「ごみの訪問回収」と「教育委員会会議録」「ごみの訪問回収」と「教育委員会会議録」「ごみの訪問回収」と「教育委員会会議録」

ィア活動を行う任意団体です。 ○12日：市長先決処分事項 ○1日：市長先決処分事項 ○7日：賀詞交換会 ○1日：市長先決処分事項

　今回相馬市を訪問した理由は江戸末期、二宮尊徳翁 ○８日：

は飢餓に苦しむ日光御神領の立直しの際、報徳仕法を

学んだ相馬藩士が日光地域の開削事業の支援と毎年５

百両づつ１０年間に亘り献金を賜ったことから、ゆかりの ○9日：観光客からの要望等について ○10日：付託委員会 ○1日：陳情審査

地として訪問しました。 ○22日：霧降高原整備事業現場調査 ○24日：付託委員会

日光市議会

定例議会

議員全員協議会

１１　　月１１　　月１１　　月１１　　月

地域活動

産業観光常任

委員会

３　　月３　　月３　　月３　　月

その他自主活動

活動項目 １０　　月１０　　月１０　　月１０　　月 ２　　月２　　月２　　月２　　月１２　　月１２　　月１２　　月１２　　月 １　　月１　　月１　　月１　　月

津波で約300世帯の壊滅地域

市長宅も流失

地として訪問しました。 ○22日：霧降高原整備事業現場調査 ○24日：付託委員会

13日：議会広報紙について

○9日：予算審査特別委員会 ○21日：都市計画審議会 ○8.9.11.17日：予算審査特別委員会

　日光市は、市内４箇所で放射線の定点及び移動観測 ○21日：水資源環境特別委員会 ○23.28日：予算審査特別委員会

を実施しており、健康に影響を及ぼすレベルでなく水道 ○18日～20日：行政視察（我孫子市・○2日：ＤＶ講演会（中央公民館） ○４日：安心安全まちづくり大会参加 ○11日：新年会 ○1日：勉強会

水や農作物においても基準値を大きく下回っているため 　　　　　　　東京ハトバス・日野市） ○16日：予算要望書提出 ○22日：社協福祉大会参加 ○25日：勉強会

日光市は、4月15日 再度観光の安全を宣言をしました。日光市は、4月15日 再度観光の安全を宣言をしました。日光市は、4月15日 再度観光の安全を宣言をしました。日光市は、4月15日 再度観光の安全を宣言をしました。 ○行政視察レポート作成 ○19日：湯西川ダム関連施設視察

　大震災の影響により、日光市内の各観光地において ・瀬尾：特養老人ホーム入居相談○２８日：大桑小学校東側道路拡幅○２８日：大桑小学校東側道路拡幅○２８日：大桑小学校東側道路拡幅○２８日：大桑小学校東側道路拡幅 ○8日：大桑町自治会新年会 ○８日：今市警察署へ旧あおいの庄 10日：豊岡中学卒業式

は、観光客の激滅状態が続いており、ホテル関係者等 　　　　　：旧あおいの庄交差点整備 ○9日：豊岡地区役職者新春顔合会 　　　　交差点事故発生状況収集 13日：地震で田土手一部損壊（大桑）

は壊滅的な打撃を受けております。 　　　：東武建設独身寮前の水溜り改修 ○23日：楢原地区農道補修相談立会 ○12日：大桑町地内下水道課立会い 18日：小百小学卒業式

　現在日光市は首都圏において、多くの修学旅行生等 ○30日：豊岡地区南部老人会懇親会 ○13日：古大谷橋増水対策で日光土木へ

の観光誘客活動を展開していますが、我々市民も我々市民も我々市民も我々市民も親戚・ ○23日：杉の並木守講座 ○6日・13日：杉の並木守講座 ○5日：日光清風塾講座 ○22日：杉の並木守講座 ○５日～６日豊岡中学同級会 ○20日：日光清風塾講座

友人・知人等に、口コミ等で「口コミ等で「口コミ等で「口コミ等で「日光市は安全」をＰＲし日光市は安全」をＰＲし日光市は安全」をＰＲし日光市は安全」をＰＲし ○30日：日光清風塾理事会 ○6日：後援会役員会 ○29日：後援会３役会議 ○６日：日光清風塾講座

ていただき、「復興日光！」に、ご協力を復興日光！」に、ご協力を復興日光！」に、ご協力を復興日光！」に、ご協力をお願い申し上 ○31日：日光清風塾講座 ○25日：後援会女性の会 ○９日：栃木県選管

げます。 ○28日：市政報告会（大桑町公民館）○28日：市政報告会（大桑町公民館）○28日：市政報告会（大桑町公民館）○28日：市政報告会（大桑町公民館） ○27日：杉の並木守講座

　＜再度の日光市観光安全宣言＞について　＜再度の日光市観光安全宣言＞について　＜再度の日光市観光安全宣言＞について　＜再度の日光市観光安全宣言＞について

地域活動

その他自主活動

委員会

広報委員会

各種特別委員会

グループ「響」

勉強会

２２年９月議会の質問事項と２２年９月議会の質問事項と２２年９月議会の質問事項と２２年９月議会の質問事項と



１、市道舗装補修の迅速処理について１、市道舗装補修の迅速処理について１、市道舗装補修の迅速処理について１、市道舗装補修の迅速処理について １、ごみの訪問回収について１、ごみの訪問回収について１、ごみの訪問回収について１、ごみの訪問回収について

２、日光市公営墓地の建設について２、日光市公営墓地の建設について２、日光市公営墓地の建設について２、日光市公営墓地の建設について ２、教育委員会会議録の公開について２、教育委員会会議録の公開について２、教育委員会会議録の公開について２、教育委員会会議録の公開について

１、市道舗装補修の迅速処理について１、市道舗装補修の迅速処理について１、市道舗装補修の迅速処理について１、市道舗装補修の迅速処理について 　１、ごみの訪問回収について　１、ごみの訪問回収について　１、ごみの訪問回収について　１、ごみの訪問回収について

   ○最近、市道の舗装もかなり進められており住民から喜ばれているところであるが、舗装工事後４・５年にして道路に穴が 　　 ○ごみは、指定のごみステーションに指定の日時に出しているが、ステーションが遠くて、ごみ出しが困難な単身高齢者

　    開いたり、ひび割れが生じて路面が凸凹している箇所がかなり見受けられる。 　　　　や障害のある方。また、急峻な団地・住宅地の上段に住んでおられる独居老人の方は、ごみステーションが下段の入口

         このような道路補修の依頼については、主に自治会長さんから書面や電話・ファックス等で早期改修の要請を行って 　　　　にあり、足腰が弱くて下段のごみステーションまで、長い下り坂を歩いていけないため、可燃ごみは週１回程度、近所の

      いるが、３ヶ月以上経過してもそのまま放置しているように見受けられるので、こうした面に対しての保全管理体制がどの 　　　　知人にごみ出しを手伝ってもらっておりますが、新聞・雑誌等については月１回程度、県外居住の家族の方が帰省した

　    ようになっているのか次の４点について伺う。 　　　　時に持ち帰るようにして、近所の方に極力負担を掛けないように努力しており、地域の方々への気苦労が耐えない状況

　　Ｑ１）凸凹舗装の簡易補修に、なぜ３ヶ月以上もかかってしまうのか。 　　　　であります。

　　Ｑ２）平成２０年度から２２年度までの舗装補修受付件数と舗装処理件数は。 　　○日光市久次良自治会においては、既に昨年からごみ出しが困難な単身高齢者を対象に、地域によるごみ出し援助活動

　　Ｑ３）道路補修を実施する上で、優先順位を決める評価基準は設けてあるのか。 　　　 を実施しており、互助精神を十分理解された素晴らしい自治会であると同時に、ご苦労が多いことと思います。

　  Ｑ４）「自治会からの要望とりまとめ制度」の状況について、次の３点を伺う。 　　○また、佐野市においては今年４月から、ごみ出しが困難な高齢者や障害のある方の単身世帯を対象に、職員が戸別訪問

　　　 レ1)　要望総受付件数中、道路補修に関わる要望は何件か。 　　　 して玄関先からごみを回収する「ふれあい収集」を始めるとのことです。（１月２２日下野新聞）

　川村ひさとし議員の議会質問・答弁内容をお知らせします　　　川村ひさとし議員の議会質問・答弁内容をお知らせします　　　川村ひさとし議員の議会質問・答弁内容をお知らせします　　　川村ひさとし議員の議会質問・答弁内容をお知らせします　　 （（（（ 平成２２年６月と９月議会の質問・答弁内容は、市政レポート第１号で報告済みにつき省略させていただきます）平成２２年６月と９月議会の質問・答弁内容は、市政レポート第１号で報告済みにつき省略させていただきます）平成２２年６月と９月議会の質問・答弁内容は、市政レポート第１号で報告済みにつき省略させていただきます）平成２２年６月と９月議会の質問・答弁内容は、市政レポート第１号で報告済みにつき省略させていただきます）

平成２２年１２月議会平成２２年１２月議会平成２２年１２月議会平成２２年１２月議会 質問項目質問項目質問項目質問項目 平成２３年３月議会平成２３年３月議会平成２３年３月議会平成２３年３月議会 質問項目質問項目質問項目質問項目

大桑町町第５組６班

　　　 レ1)　要望総受付件数中、道路補修に関わる要望は何件か。 　　　 して玄関先からごみを回収する「ふれあい収集」を始めるとのことです。（１月２２日下野新聞）

　　　 レ2)　要望への対応検討は、どのような仕分け基準で実施するのか。 　　　 　 このような状況・事例を踏まえて、次の２点について質問します。

　　　 レ3)　各自治会への回答時期と回答内容について。       Q1)久次良自治会のように、ご近所の支え合いによるごみ出しを実施している自治会に、市として支援はできないか。

　　　Ｑ２）佐野市のように、単身高齢者および障害のある方を対象に、ごみを収集する取組みができないか。

　＜答弁＞矢嶋建設部長　＜答弁＞矢嶋建設部長　＜答弁＞矢嶋建設部長　＜答弁＞矢嶋建設部長

      Ａ1)：市道舗装補修は、昨年度までに実施した路面性状調査結果に基づき、１級及び２級幹線道路については計画的 　 ＜答弁＞渡辺市民環境部長　 ＜答弁＞渡辺市民環境部長　 ＜答弁＞渡辺市民環境部長　 ＜答弁＞渡辺市民環境部長

　　　　　  に舗装補修を実施している。 　　　 Ａ１）：地域の互助活動を市内の各自治会に広げ、支えていくためには他の

               道路パトロールや地域の皆さんからいただいた情報については現地確認の上、緊急を要する工事以外の軽易な 　　　　　　　自治会に活動内容の具体例や利点について周知啓発するとともに、

　　　　　　舗装補修については経費削減を図るため、いくつかの補修箇所をまとめて工事発注補修箇所をまとめて工事発注補修箇所をまとめて工事発注補修箇所をまとめて工事発注していることや、側溝整備等 　　　　　　　既に互助活動を実施している自治会に対しては、意見要望等を伺い

　　　　　　の付帯設備の改修も必要になる場合もあり、予算処置等からある程度の期間が必要付帯設備の改修も必要になる場合もあり、予算処置等からある程度の期間が必要付帯設備の改修も必要になる場合もあり、予算処置等からある程度の期間が必要付帯設備の改修も必要になる場合もあり、予算処置等からある程度の期間が必要となる。 　　　　　　　ながら支援内容を検討していく。

　　　　　　　 今後、自治会長さんと情報交換をまめに行い、安全確保の観点からも早期対応に努力する。今後、自治会長さんと情報交換をまめに行い、安全確保の観点からも早期対応に努力する。今後、自治会長さんと情報交換をまめに行い、安全確保の観点からも早期対応に努力する。今後、自治会長さんと情報交換をまめに行い、安全確保の観点からも早期対応に努力する。 　　　 Ａ２）：ごみの訪問回収を実施するには、ごみの収集体制の検討のほか、高

      Ａ2)：平成２０年度から２２年度までの要望件数は１６９件で、処理件数は１４５件である。未実施分２４件は排水施設等の 　　　　　　　齢者や障害のある方への福祉サービス等との調整が重要である。

　　　　　   付帯設備の改良などが伴うものであり、今年度に対応できるものは早めに実施する予定。 　　　　　　　今後、地域福祉活動計画を推進する中で、ごみ出し支援を行っている

　 　Ａ３）：道路補修工事の優先順位について、幹線道路は舗装劣化度の高い路線から計画的に実施しているが、要望等 　　　　　　　自治会などのご意見も伺いながら、当市にふさわしいごみの訪問回収当市にふさわしいごみの訪問回収当市にふさわしいごみの訪問回収当市にふさわしいごみの訪問回収

　　　　　　 をいただいた舗装箇所については、緊急性が高いものそして要望等の早いものから実施緊急性が高いものそして要望等の早いものから実施緊急性が高いものそして要望等の早いものから実施緊急性が高いものそして要望等の早いものから実施している。 　　　　　　　の導入を検討していく。の導入を検討していく。の導入を検討していく。の導入を検討していく。

　　 Ａ４）：レ1)要望総数４５０件で、この内道路補修に関するのは１７１件と多く、４０％を占めている。

             レ2)仕分け基準は「市で対応するもの」、「市で対応できないもの」、「対応すべき主体が明確でないもの」など、大 　　○再および再々質問の中で、「ごみの訪問収集」を実施している、他県３自治体の実施概要を説明して早期導入を要望した。

倉ヶ崎日向団地

             レ2)仕分け基準は「市で対応するもの」、「市で対応できないもの」、「対応すべき主体が明確でないもの」など、大 　　○再および再々質問の中で、「ごみの訪問収集」を実施している、他県３自治体の実施概要を説明して早期導入を要望した。

　　　　　 　　　 きく３つに分類する。 　　　 また、実施に当たっては民生委員やヘルパーの方など多方面からの意見も汲み上げながら検討し、充実した内容で民生委員やヘルパーの方など多方面からの意見も汲み上げながら検討し、充実した内容で民生委員やヘルパーの方など多方面からの意見も汲み上げながら検討し、充実した内容で民生委員やヘルパーの方など多方面からの意見も汲み上げながら検討し、充実した内容で

            　　　　市で対応するものは、①即時対応できるもの、②平成２３年度予算で対応できるもの、③中長期的に対応す 　　　 他市に遅れをとらない他市に遅れをとらない他市に遅れをとらない他市に遅れをとらないように重ねて早めに実施するように提案をした。。。。

　　　　　　　　  るもの、④現時点では対応不可能なもの、と４つに区分する。

　　　　　　　　 「市で対応できないもの」については、①国や県へ要望するもの、②行政機関で対応できないもの、など２つの 　２、教育委員会会議録の公開について　２、教育委員会会議録の公開について　２、教育委員会会議録の公開について　２、教育委員会会議録の公開について

　　　　　　　  　区分で、分類３は「対応すべき主体が不明確」である。 　　○議会の会議録については、議事公開の原則により閲覧請求があれば特段の理由がない限り、市民に会議録を印刷する

　　　　　 レ3)各自治会への回答は、各自治会への回答は、各自治会への回答は、各自治会への回答は、年度内に対応可能なものは１２月中に予定し、平成２３年度予算編成が関係するもの 　　　 ことはもとより、インターネットのホームページに掲載し、広く住民に閲覧をしていただいている。

　　　　　　　  については、３月中の回答を予定３月中の回答を予定３月中の回答を予定３月中の回答を予定している。 　　　　 一方、教育委員会の会議録でありますが、議会会議録と同じように広く住民に情報公開すべきと考えます。県内におい

　　　 ては宇都宮市・小山市・下野市などの３自治体では、既にインターネットにより教育委員会の会議録も公開しているが、

　○簡易舗装補修工事の長期化の要因として、舗装補修の依頼を担当職員が電話等で受けた時、緊急性が無いからと軽く 　　　現在のところ日光市のホームページには「教育委員会」の項目がないため、毎月１回開催されている教育委員会の会議録

　　 受けて聞き流し、メモすることを忘れてしまって補修工事の長期化になるケースがあると思われる。したがって、そのような 　　　などが、ネットをを通して閲覧することができない状況であるため、次の２点について伺う。

　　 ヒューマンエラーを防止するため、所内統一した「受付箋」を作成し、的確な市民サービスへの取組みについて再所内統一した「受付箋」を作成し、的確な市民サービスへの取組みについて再所内統一した「受付箋」を作成し、的確な市民サービスへの取組みについて再所内統一した「受付箋」を作成し、的確な市民サービスへの取組みについて再およ 　　　　Ｑ１）市のホームページに「教育委員会」の項目を設け、教育委員会会議録等を掲載してはいかがか。

　　 び再々質問の中で提案再々質問の中で提案再々質問の中で提案再々質問の中で提案をした。 　　　  Ｑ２）これまで公開していなかった理由がありましたらお聞かせ願いたい。

２、日光市公営墓地の建設について２、日光市公営墓地の建設について２、日光市公営墓地の建設について２、日光市公営墓地の建設について 　＜答弁＞小堀教育次長　＜答弁＞小堀教育次長　＜答弁＞小堀教育次長　＜答弁＞小堀教育次長

　Ｑ）急速な少子高齢化、核家族化を迎えつつある中で、将来を見据えた日光市公営墓地の供給のあり方や方向性につい 　　　　Ａ1：）「会議録のホームページへの掲載」と「ホームページに公開していない理由について」は関連があるので、あわせて

　　  て、早めに検討することが必要であると同時に、団地や住宅地内で新しく日光市今市地域に移住してきた数人の方から 　　　　　　　お答えする。

　Ｑ）急速な少子高齢化、核家族化を迎えつつある中で、将来を見据えた日光市公営墓地の供給のあり方や方向性につい 　　　　Ａ1：）「会議録のホームページへの掲載」と「ホームページに公開していない理由について」は関連があるので、あわせて

　　  て、早めに検討することが必要であると同時に、団地や住宅地内で新しく日光市今市地域に移住してきた数人の方から 　　　　　　　お答えする。

　　  市営墓地について相談を受けたため、１）日光市公営墓地の設置状況、　２）なぜ、今市地域に公営墓地がないのか、 　　　　　　　　 教育委員会会議では、教育関連規則の制定、各種委員の任命等、議事案件の審議、そして教育委員会事務局

　　  ３）公営墓地に関するアンケート調査実施について質問をしました。 　　　　　　　各部署からの事業報告および事務連絡も行っている。会議録は、毎回作成しているが、公開については、これまで

　　　　　　　ホームページにには掲載しておりませんでしたが、請求があれば日光市情報公開条例に基づき公開してきました。

　＜答弁＞渡辺市民環境部長　＜答弁＞渡辺市民環境部長　＜答弁＞渡辺市民環境部長　＜答弁＞渡辺市民環境部長 　　　　　　　　今後は、教育委員会会議録の掲載と合わせ、ホームページ上にこれまで掲載していなかった教育委員会所管の

　Ａ1：）公営墓地は、藤原地域に１箇所、足尾地域に１０箇所、栗山地域に３箇所の計 　　　　　　　情報を充実させながら、教育委員会の情報提供に積極的に取組んでまいります。

　　　　 １４箇所が設置されており、藤原地域の鬼怒川霊園をはじめ１４２区画の空きが

         あり、足尾地域の納骨堂は４２の空き部屋がある。 　　○再質問において、ホームページ公開時期の予定について確認したところ、平成２３年４月開催の教育委員会会議録から

    2:）平成１６年に旧今市市において、市民意識アンケート調査を実施するなど、公営 　　　 　　　 　　　 　　　 公開できるように、６月を目途に「教育委員会ホームページ」に掲載内容等を検討していく旨の回答をいただいた。６月を目途に「教育委員会ホームページ」に掲載内容等を検討していく旨の回答をいただいた。６月を目途に「教育委員会ホームページ」に掲載内容等を検討していく旨の回答をいただいた。６月を目途に「教育委員会ホームページ」に掲載内容等を検討していく旨の回答をいただいた。

　　　　墓地の整備に向けて検討たが、国で定めた「墓地計画標準方針」の中で、適地 　　○今回、私がなぜこのような質問をしたかと申しますと、小中学校における子供の事故・事件等が生じた場合、教育委員小中学校における子供の事故・事件等が生じた場合、教育委員小中学校における子供の事故・事件等が生じた場合、教育委員小中学校における子供の事故・事件等が生じた場合、教育委員

　　　　を選定することが難しかったため今日に至っている。 　　　 会として再発防止に向けてどのように協議・検討をされたのか関心会として再発防止に向けてどのように協議・検討をされたのか関心会として再発防止に向けてどのように協議・検討をされたのか関心会として再発防止に向けてどのように協議・検討をされたのか関心を持っていたからです。

　 3：）アンケート調査については、平成２３年度に市民意識アンケート調査の中平成２３年度に市民意識アンケート調査の中平成２３年度に市民意識アンケート調査の中平成２３年度に市民意識アンケート調査の中で 　　　　　教育委員会ホームページ公開に向けては、先行自治体を参考にし、市民ニーズでタイムリーな公開をするよう重ねて

　　　　実施し、調査結果を踏まえて公営墓地の整備について検討調査結果を踏まえて公営墓地の整備について検討調査結果を踏まえて公営墓地の整備について検討調査結果を踏まえて公営墓地の整備について検討する。 　　　　提案をした。

＜地域活動の主な対応事例＞＜地域活動の主な対応事例＞＜地域活動の主な対応事例＞＜地域活動の主な対応事例＞（地域の皆さま方々からいただいた意見・要望等のお陰です）（地域の皆さま方々からいただいた意見・要望等のお陰です）（地域の皆さま方々からいただいた意見・要望等のお陰です）（地域の皆さま方々からいただいた意見・要望等のお陰です）

鬼怒川霊園

①誠心園入口付近の道路拡幅と歩道新設　　　　　　○９月議会で整備計画について質問 ④市道舗装改修（東武建設独身寮前）　　２３年６月着工予定 ①菊地鉄工付近の用水路改修 　　○２３年４月完了予定

②第３組合８班付近の下水道新設 　　○下水道課へ継続工事依頼し、２３年３月工事完了 ②吉野自動車付近道路舗装整備 　　○２３年６月着工予定

③市道舗装改修２件（第３組４班、第５組６班） 　　○第３組は完了、第５組６班は２３年度工事予定 ③古大谷橋下流付近増水対策 　　○２３年４月着工予定（日光土木）

大桑町 倉ヶ崎


